

5 céntimos.

5 céntimos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Reus mes 1'50 pts.
u era: trimestre 5 5
Extranjero y Ul-
tramar: id. . . 9

Toda la correspondencia al Director.

El Liberal de Reus

DIARIO POLÍTICO LITERARIO Y DE AVISOS Y NOTICIAS

Director: D. PEDRO NOLASCO GAY

Año III

Sábado 18 de Febrero de 1899

Núm. 544

FARMACIA SERRA

12 años de continuadas curaciones y de una aceptación general, son las mejores pruebas para demostrar que el JARABE SERRA es el mejor remedio para combatir por crónica y rebelde TOS que sea toda clase de

La que paga m... contribución de la provincia.

Abierta toda la noche.

Doctor J. MIRÓ OCULISTA

Consulta en Reus: Los lunes y viernes desde cinco de la tarde, Arrabal Santa Ana núm. 1, piso 1.º

En Tarragona: los demás días de 10 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde, habiendo trasladado su gabinete a la misma calle de la Unión, 7, 1.º

ES LASTIMA

Los preliminares de la Asamblea de Productores convocada para Zaragoza por la Cámara Agrícola del Alto Aragón, no pueden ser menos satisfactorios; todas las referencias telegráficas convienen en señalar la posibilidad y aun la inminencia del fracaso.

Los representantes de grandes centros productores son escasos en número, y contrastando con tal modestia de

representación, aparecen en solemnes anuncios propósitos y programas verdaderamente heterogéneos y desmesurados. En esta nueva Asamblea parece que ha de prescindirse de cuanto no sean ella y sus elementos. Historia realidad del día, prensa, Parlamento, partidos, centros intelectuales, asociaciones de otros intereses; todo ello queda borrado, aspirándose a un nuevo Génesis nacional, por cuya virtud cambiemos los españoles, no solo de espíritu y costumbres, sino hasta de piel y de nombre.

—«Doble llave al sepulcro del Cid.

—Política hidráulica.—Con ambas frases casi aforísticas.—Con ambas sentencias, ha creído posible el señor D. Joaquín Costa—organizador de la nueva Asamblea—poner punto final a la historia de España, dando comienzo a una España justa y benéfica como la de los legisladores del 12.

De ese modo ni siquiera ha considerado necesario el concurso de los periódicos en la Asamblea. Mas impuesto de las realidades agrícolas que de las realidades periodísticas, dirígese el señor Costa a la Asociación de la prensa con sus invitaciones, como si la Asociación lo fuera de periódicos y no de periodistas.

El caso es que ni un solo órgano de opinión estará representado en la reunión de Productores, sin que admita disculpa para el desvío la ausencia de periódicos—como tales periódicos—en la Asamblea de las Cámaras de Comercio. Entre «productores» españoles puede figurar lo que constituye fuerza; entre representantes de organismos con vida privativa y oficial no hubieran sido pertinentes la acción y el voto de la prensa.

Pero dejando eso aparte (lamentando por la Asamblea y no por nosotros), el fracaso temido hoy no es sino el resultado de un personalismo excesivo.

El Sr. D. Joaquín Costa hombre de indudable entendimiento, espíritu de complejidad y variedad admirables hasta el punto de reposar una meditación metafísica sobre un artículo de la ley del Notariado; orador elocuentísimo a la manera salmeroniana, historiador, crítico, erudito, mezcla de tribuno, de filósofo, de apóstol y de licenciado en administración rural, ha venido siendo en este movimiento de Cámaras agrícolas y de elementos productores el cerebro y el brazo, maese Pedro para el retablo y aún el artifice dichoso del retablo mismo. El ha dictado el nuevo Evangelio; él lo ha vivido en la soledad de su pensamiento; él ha trazado el plan de la comunidad nueva; él es todo el movimiento y todas las Cámaras y el productor de productores y el que inventa la pólvora y el que la quema...

Ahí precisamente, en esa fecundísima, pero desbordante iniciativa estaba el peligro para la Asamblea de Zaragoza.

A la hora en que se clama contra los dioses de la política, cuando se invoca un espíritu de independencia fresco ingenuo, lo primero que surge del llamado movimiento agrícola es un dios más, un magnate más, un orador más, otro dominador de hombres.

En el estilo, en los programas de arrogante absolutismo filosófico, en el

palabra. Habría preferido morir a saber que su secreto era conocido por la señorita de Cygne. La situación se ponía intolerable. Jamás había sufrido tanta pena por su infamia, como desde la llegada de Blanca. Le parecía que la clara mirada de la joven iba a adivinarlo todo. Cuando Sarah se dirigía hacia él, un sudor de angustia surgía en su frente.

Lleabase empero en el castillo una vida placentera. Los convidados llegaban los sábados por series y en las vastas escaleras había un va y viene de azorados criados, cajas subidas a fuerza de brazos, puertas que batían y exclamaciones de placer.

—Mira! Mi cuarto está al lado del vuestro! Podremos fumar juntos un cigarro, antes de acostarnos.

—Qué habitación se ha destinado a vuestra esposa?

—Al otro extremo.

—En esta casa se guardan todas las atenciones!

—Caramba! querido mío, si no se está tranquilo en el campo... Entonces...

Las comidas eran ceremoniosas, las mujeres escotadas y los hombres de frac y corbata blanca. Se bailaba hasta las dos de la madrugada. La condesa se había proporcionado músicos de Fontainebleau. El boston triunfaba por la autoridad de la moda. En el día, a las dos a poca diferencia, se unía un gran drag de tren amarillo y caja negra y se partía; los hombres a caballo y las señoras en lo alto del carruaje, graciosamente agrupadas, con sus toillettes de variados colores como un ramo de flores. Un criado de a pie, en el interior, tenía en la mano una larga trompeta nikelada y hacía repetir por los ecos del bosque, las melancólicas modulaciones de sus toques. Era todo un artista; el conde lo había hecho venir de Inglaterra y todo el personal del castillo le llamaba «Monsieur». Los caballos de caza, oyendo la corneta se animaban y sacudían sus bocados, blancos de espuma. En medio de aquellos oquedales sembrados de musgosos «gres» sobre los verdes caminos bordados de

grandes hechos militares de la última campaña y los he referido a Blanca...

—Perfectamente, dijo Merlot. Todos los hijos de Francia sin distinción de sexo, deberían aprender a leer en los Boletines del ejército. Si el cielo hubiese accedido a mis deseos dándome un hijo... habría hecho de él un rudo militar.

Si el general se había contentado con la explicación dada por Magdalena, Sarah no había perdido ninguna de las sensaciones experimentadas por Blanca. En la emoción disimulada difícilmente por la joven, la condesa tembló haber encontrado la verdadera causa de la tristeza de Severac. Pedro permanecía con tanta obstinación apartado de todo, desde la llegada de Blanca al castillo. Dirigió ella nuevamente sobre la señorita de Cygne penetrantes miradas. La vio tranquila, inclinada sobre la labor y con aire indiferente. Pero en el movimiento algo precipitado de sus pestañas, adivinó su turbación. Piensa en él, se dijo. Le amará ya? Su corazón se hinchó, la sangre le subió a las sienes y tuvo frío en las manos. Se levantó bruscamente. Le pareció que en el salón iba a faltarle el aire. Pasó a la terraza y se puso a andar.

El viento de la noche refrescó su frente. Se sintió más calmada y pudo raciocinar. Jamás había pensado en la eventualidad de una separación entre ella y Pedro. Demasiada habituada a triunfar no había pensado en que él podría dejar de amarla. Toda su voluntad y toda su habilidad las había empleado hasta entonces en procurar ocasiones de ver a Severac. Se sintió capaz de todo, para conservarle. Su vida me pertenece. El es mi verdadero esposo. Algun día seré libre y me casaré con él. Calculó triamente la diferencia que había entre su edad y la del conde. Cuarenta años! El porvenir no le pertenecía? Pero si Pedro se enamorara de otra mujer? Sabía perfectamente que el despótico poder que sobre él ejercía, no estaba solidamente establecido. Se había apoderado del que amaba, le tenía esclavo, pero no había sido sin lucha. Hacía algunas semanas que Pedro oponía a sus voluntades una resistencia sorda. Y la

prurito de rasa tabla que suele ser propio de todos los metafísicos, en el supremo desdén por todo lo actual, que suele ser enfermedad dolorosa de todos los que injustamente no «han llegado» en la concepción rítmica, articulada, lineal, de una política para el porvenir sin presente ni pasado, declarase en todo momento la exuberante individualidad de Costa, que convoca á sus admiradores como César convocaba á su escolta de nómadas.

Con mayor modestia en la obra, con otra sobriedad en el programa, algo útil habría podido salir de una gran junta de agricultores.

Pero no hay que extrañar que las mejores intenciones queden esterilizadas reduciéndose la Asamblea de Productores á esbozar un partido nuevo: —el partido del señor Costa.

JUNTA DE COMERCIO DE EXPORTACION

La «Caceta» un importante decreto aprobado en el Consejo de ministros creando una Junta permanente de comercio para favorecer la exportación de los productos españoles.

A esta Junta se le conceden amplias facultades en todo lo relativo á la propaganda para la exportación de nuestros productos.

Hé aquí la parte dispositiva de este decreto: «Artículo 1.º Se crea una Junta que se denominará de comercio de exportación.

Art. 2.º Esta Junta estará presidida por el ministro de Estado, quien podrá delegar sus funciones por este concepto en el subsecretario y en el jefe de la sección de comercio del Ministerio.

Se compondrá de veinte y cinco vocales y serán elegidos.

Dos por las Cámaras de comercio.
Dos por las Cámaras agrícolas.

Uno por la Asociación general de ganaderos.

Dos por los Sindicatos de exportación de vinos.

Dos por la exportación de minas.
Uno por la industria corcho taponera.
Uno por la producción corchera.

Dos por la Asociación de navieros de Barcelona.

Dos por las compañías explotadoras de los caminos de hierros de España.

Dos por los establecimientos de crédito bancario.

Dos por las industrias metalúrgicas.

Uno por el Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona.

Uno por el Instituto catalán de San Isidro.
Uno por la Liga viscaína de productores.

Uno por el Círculo de la Unión mercantil é industrial de Madrid.

Uno por la Asociación general de agricultores de España.

Serán vocales natos de esta Junta el subsecretario de Estado; el jefe de la Dirección de comercio y Centro de información comercial del Ministerio de Estado.

Este último desempeñará el cargo de secretario general de la Junta y el Centro de información será el organismo encargado de cumplir los acuerdos de ella, así como formarán parte de la Junta como vocales natos con voz y voto un funcionario de la Dirección general de Aduanas y otro de la Dirección general de agricultura, industria y comercio.

Art. 3.º Indicar la conveniencia del establecimiento de factorías comerciales y agrícolas; informar al Ministerio de Estado para la creación de agentes consulares y en general aconsejar cuantos medios crea conducentes al mayor desarrollo de la exportación comercial.

Segunda. La Junta podrá someter al Gobierno la creación de un fondo de recursos relativos á estos servicios y para la publicación y circulación, como en otras naciones se hace, de almana anunciadores para la propaganda de la producción nacional en los demás países.

La recaudación y empleo de estos fondos será de la Junta.

Tercera. También podrá proponer al Ministerio de Estado la representación en la Junta de Corporaciones y de otras colectividades que por su importancia lo merezcan.

Cuarta. Publicará al fin de cada año en la «Gaceta de Madrid» una relación sucinta de sus trabajos.

Art. 4.º Los vocales presentarán en el ministerio de Estado su nombramiento expedido por las colectividades que deben otorgarles su representación y serán considerados como tales los que hayan reunido mayoría absoluta de votos.

Art. 5.º Los vocales serán renovados por mitad cada año.

La primera renovación se hará á los dos años de constituida la Junta.

Entonces se establecerán por sorteo los turnos de vocales que habrán de cesar en sus cargos en lo sucesivo.

Art. 6.º Los vocales no podrán acumular representaciones.

Art. 7.º La Junta podrá constituirse desde el momento en que haya veinte vocales provistos de su correspondiente nombramiento.

Art. 8.º Los gastos que origine la Junta durante el presente ejercicio serán abonados con cargo al capítulo 7.º, artículo 6.º del presupuesto vigente en el Ministerio de Estado.

En el próximo presupuesto se consignará una partida á este servicio.

Art. 9.º La Junta, una vez constituida, redactará el Reglamento porque haya de regirse

y lo someterá á la aprobación del Ministerio de Estado».

CASO RARO

No estamos muy acostumbrados en España á que los escritores extranjeros, cuando de nuestros asuntos se ocupan, pongan en sus juicios y en sus comentarios un gran respeto á la verdad y mucho menos una escrupulosa selección en los datos que aprovechan para sus informaciones. La «crónica española» suele ser en la mayor parte de las hojas europeas una miscelánea divertida donde puede hallar el curioso lector los más estupendos desatinos. Como las excepciones son muy contadas, enseguida saltan á la vista. Hoy encontramos en el «Journal des Debats» un estudio bastante completo bajo el epígrafe «Au Pays Carliste»; estudio al cual preside cierta actualidad los recientes sobresaltos del Gobierno y las últimas órdenes transmitidas por el pretendiente á la minoría carlista.

El artículo firmado por Mr. Paul Combié y fechado en Madrid, es un desahucio para las esperanzas de los partidarios de don Carlos, de cuya fuerza, proyectos, amenazas y alardes hace el articulista un detenido examen para sentar enseguida la conclusión de que ha sido mucho más el ruido que las nueces.

Mr. Paul Combié, que dice haber recorrido las Provincias Vascongadas y toda la supuesta zona peligrosa, afirma que la organización carlista es muy endeble y que en el Norte lo mismo que en el Centro y en todas las demás regiones españolas, no se piensa «en nada» y mucho menos en agitaciones subversivas. Este expresivo «nada» lo explica el articulista francés por el absoluto marasmo en que han caído en España todas las clases sociales gobernantes y gobernados, despues de la catástrofe de la guerra. «El pueblo que ha soportado con calma los desastres de Cavite y la capitulación de Santiago, no lleva trazas de despertar de su letargo».

«Todo esto—escribe Mr. Paul Combié—no lo quieren reconocer los oradores de café que abundan en España y siguen atribuyendo á don Carlos los planes más fantásticos».

Se ocupa á continuación el articulista de los proyectos de empréstito en Francia é Inglaterra; de la suscripción de los católicos italianos, de las tentativas de D. Carlos cerca del Papa y de los ofrecimientos pecuniarios de las Ordenes religiosas. Todo lo tiene más que por fracasado, por falso.

La cuestión carlista con relación al clero español, la aborda en términos que nos parecen muy discretos:

«Es necesario distinguir entre el bajo clero y el alto clero. No hay quien no reconozca en España que la instrucción del clero rural (de misa y olla escribiríamos nosotros), deja mucho que desear. La mayor parte de esos sacerdotes, le-

gos que en unos cuantos meses y con un poco de latin consiguieron ser ordenados, conservan las rancias ideas de familia generalmente favorables al tradicionalismo. Para estos espíritus poco cultos, la monarquía actual ha cercenado los privilegios de la gente de iglesia y ha incurrido en la herejía del liberalismo.

»Por el contrario, el alto clero con una instrucción sólida y un criterio más racional, podrá tener ideas más ó menos estrechas, pero vive sometido sin violencias al régimen actual y no secunda ni halaga las intransigencias más platónicas que positivas del bajo clero.

»En resumen, y á pesar de todo cuanto se ha dicho, las probabilidades de éxito para la causa carlista son tan escasas, que apenas si puede suponerseles un valor práctico, ni convertirlas en motivo de preocupación nacional».

CRONICA

Para los soldados repatriados

Sorteo, para el día 29 de Febrero próximo, de las dos artísticas figuras de movimiento que adornaban el Ramillete de dulces del gran Café de España, cedidas por el dueño del propio establecimiento.

El producto se destina á beneficio de los soldados que regresan de Cuba y Filipinas heridos ó enfermos.

Preco del billete: 25 céntimos de peseta.

Se expenden billetes en la Redacción de EL LIBERAL DE REUS.

En el Ayuntamiento

La sesión ordinaria de segunda convocatoria celebrada ayer por nuestro Excmo. Ayuntamiento empezó á las siete y veinte de la noche bajo la presidencia del M. I. señor Alcalde don José María Borrás y con asistencia de los concejales señores Pallejá, Jordana, Massó, Nougués, Mas, Vergés, Casagualda y Briandó.

Aprobóse por unanimidad y sin modificación alguna el acta de la sesión anterior.

Los B. O. correspondientes á la presente semana no contenían nada para el Consistorio.

Dióse cuenta del estado comparativo de gastos é ingresos por concepto de consumos durante el pasado mes de Enero con igual mes del año anterior.

Se leyó una comunicación de la Secretaría municipal acompañando un estado de los alumnos y alumnas que como término medio han asistido á las escuelas públicas de esta ciudad durante el pasado año.

tristeza que demostraba en todas partes, al lado de Blanca y al lado de ella? Resolvió interrogarle y rasgar el velo que encubría su secreto pensamiento.

Mientras tanto continuó observando. Muchos hechos que hasta entonces le habían escapado, le aparecían nimios en sus detalles, pero formidables, reunidos en masa. Cada vez que Severac entraba en el salón iba á sentarse cerca del grupo formado por Magdalena y Blanca. Hablaba con la señorita Merlot pero miraba á Blanca. A menudo, en alguna bella noche, mientras se bailaba en el salón, reuníase el grupo en la terraza y mirando en el claro cielo el rastro luminoso de las estrellas filantes, guardaba silencio. Solo en Severac, Merlot tenía confianza. Tenía una singular debilidad por este joven tan poco semejante á los que le rodeaban. Cuando la condesa irritada por un prolongado conciliabulo, decía al padre de Magdalena.

—En donde está vuestra hija, coronel? Me parece que la abandonais esta noche.

—No; respondía tranquilamente el coronel, está en la terraza con la señorita de Cigne y con Severac.

Sarah no tuvo más recurso que instalar á Frossard en Canalhilles. La presencia de la bestia negra del coronel, cambió la faz de las cosas. Regularmente, el joven notario, después de haber dado algunas vueltas, hablando con los que encontraba á su alrededor, aprovechaba un momento en que el coronel estuviese ocupado en levantar un muerto para ir á juntarse con su amigo y las dos jóvenes. Entonces la condesa no tenía más que decir á Merlot: En donde está vuestra hija? y el coronel daba un salto como un tigre, al pensar que Frossard estaba haciendo, según él decía «el bonito corazón». Dejaba su partida y se precipitaba en dirección de los jóvenes. Aperciéndose á Merlot, había un salvase quien pueda. Y como una bandada de perdices sobre la cual aletea amenazando un gavilán. se dispersaban en todas direcciones.

Cierto día, el conde, excelente ginete, deseó hacer montar á ca-

ballo á su sobrina. Buscó un animal bastante manso para que la joven no corriese ningún peligro. En sus caballerizas solo había caballos muy vivos y difíciles de montar. Manifestó su disgusto por verse obligado á recurrir á los chalanés pues en ellos tenía poca confianza.

—Esta maldita gente, decía, si venden un animal que parece manso como un cordero, durante quince días todo marcha bien pero á los diez y seis, el animal tiene un capricho y es echa por tierra. Quisiera una buena yegua ya probada y que no hiciera ridículos.

El día siguiente, Severac envió al general la yegua que le seguía trotándole la espalda con la cabeza. Se le había ofrecido por ella mucho dinero y no la había querido vender. Bastó empero una palabra del general para que la pusiera á la disposición de la señorita de Cigne.

Blanca había puesto cariño en una muy hermosa perra Gordon llamada Fane que pertenecía á su tío, y de la que se servía en la caza en el llano. La joven la dejaba en libertad y jamás se la veía salir sin ella. Severac encontraba un singular placer en acariciar la inteligente cabeza del admirable animal. Este cuando veía á Pedro, por lejos que estuviese, se lanzaba á su encuentro y trazaba círculos á su alrededor ladrando de gozo.

En todas las circunstancias de la vida, demostraba Pedro el interés que sentía por la señorita de Cigne.

Ya no resistía. No era dueño de su corazón. Todo le arrastraba hacia Blanca y cuanto más se decía que no era razonable amarla, tanto más se entregaba á adorarla. Todo le encantaba; su gracia casta, su figura modesta, su palabra grave. Le poseía por completo. En vano creía que nada debía esperar: el amor había sido más fuerte que su raciocinio.

No se atrevía acercarse á Sarah. A la vista de la joven inocente y pura, temblaba hablar á la mujer apasionada y ardiente. Temía que una mirada de Sarah lo descubriera todo y que se oyera alguna

Acordóse conceder á don Francisco de P. Macedoni, agente ejecutivo del Ayuntamiento el 3 por 100 de las cantidades que cobre por cuenta de éste.

Dióse cuenta de la liquidacion hecha de los legados de la señora Francisca de Bofarull á las Casas de Beneficencia.

Acordóse verificar algunas obras, en el local que ocupa la escuela pública que dirige la señora Zoila Alonso.

Después de aprobadas varias cuentas de particulares, se dió por terminada la sesion por no haber asuntos de que tratar. Eran las ocho menos cuarto.

Ayer tarde en la concurrida plaza de Prim, tres señores oficiales del regimiento de Alcántara de guarnición en ésta, insultaron á un cochero del Hotel de Londres, pasando de las palabras á los hechos y entre los tres echaron al suelo al cochero que para nada se había metido con ellos.

La reyerta atrajo buen número de curiosos que se quedaron comentando el suceso, cuales comentarios, como es de suponer, eran desfavorables á la conducta de dichos oficiales, que no parece sino que tienen empeño en que en esta ciudad sean tirantes las relaciones entre militares y paisanos, cosa de lamentar, pues con ello no salen ganando ni unos ni otros.

La maestra interina de Aldea (Tortosa) doña Delfina Vidiella, ha cesado en el desempeño de este cargo, habiendo tomado posesion en propiedad de la Escuela pública de niñas de Castellar del Rio (Barcelona).

Parecía natural que con la extensión alcanzada por los automóviles de vapor y eléctricos, cuyos progresos se multiplican diariamente, el valor de los caballos de tiro hubiera descendido, hecho que tal vez ocurra respecto á los de poca estima, sucediendo, sin embargo, todo lo contrario con relación á los caballos de gran valor, según lo que acaba de ocurrir en la feria denominada de la Candelaria en Alencon, á la cual ha concurrido este año una afluencia que, por lo numerosa, no ha tenido precedentes, efectuandose transacciones importantes. Los compradores que han ofrecido precios más subidos han sido los alemanes, los españoles y los italianos.

Los caballos de primera categoria de raza normanda se han vendido de 1.200 á 2.000 francos.

Los de segunda, mucho más numerosos, de 800 ó 900 francos, y por último, los caballos de dos años se han comprado de 500 á 700 francos.

Más de cien vagones-cuadras se han dirigido hacia las fronteras en grande y pequeña velocidad.

En la Secretaria de la Junta de Instrucción pública de esta provincia se ha recibido el título administrativo del maestro nombrado para desempeñar la Escuela pública elemental de niños de Uldecona, extendido á favor de don Martín Nadal Viñas,

Telegrafian de Túnez que anteayer se produjo un vivo incidente con motivo de las fiestas de Carnaval.

Figuraba en la cabalgata internacional un carro, en el que, representándose un circo, un clown fustigaba á un sujeto que vestía el uniforme del ejército francés.

Tan deplorable escena fué interrumpida en seguida por la grito de muchos concurrentes que apostrofaron a los ridículos mascarones.

Puestos á disposicion de las autoridades, se vino en conocimiento de que éstos eran dos israelitas tunecinos de 16 y 19 años de edad respectivamente.

En razon á su nacionalidad, fueron puestos á disposicion del tribunal indígena; que les condenó, al primero á dos años de prision y 500 francos de multa, y al segundo á 18 meses de cárcel y una multa de 300 francos.

Los representantes de todas las comunidades israelitas protestaron del acto cometido por dichos individuos, expresando sus simpatías á Francia.

Esta noche tendrá lugar en nuestro elegante coliseo de la plaza de Prim la inauguracion de la presente temporada de Cuaresma por la compañía de zarzuela cómica de don José Gil.

Se pondrán en escena las zarzuelas en un acto «Los camarones», «La viejecita» y «El cabo primero».

Como tenemos anunciado, el domingo próximo tendrá lugar en el teatro de la favorecida sociedad Circol Artístich Catalá, la segunda representación de la celebrada ópera del maestro Arrieta «Marina», desempeñada por la triple señora Canaval y por los señores Domingo, Anguera y Ramos, tenor, barítono y bajo respectivamente, los cuales, como dijimos, en la primera representación rayaron á gran altura.

El general Rios ha telegrafiado confirmando la toma de Ilo-Ilo por los norteamericanos. Los tagalos abandonaron la poblacion, incendiándola.

Todos los consulados han quedado destruidos. Además quedaron destruidos el 80 por 100 de los demás edificios de la poblacion.

Añade el general Rios que las tropas siguen sin novedad y que ha licenciado el resto de las fuerzas indígenas.

La expedicion polar organizada por el duque de los Abruzzos, y dirigida por él, partirá de Larvik (Noruega), á primeros de Junio. El buque expedicionario llevará el nombre de «Stella Polare» y su tripulacion se compondrá de veinte hombres.

El duque de los Abruzzos llevará en semejante expedicion nada menos que ciento veinte perros.

Anteayer se inauguró en Paris una exposicion permanente de productos españoles en el local de la Bolsa Comercial.

Asistieron al acto el consul, el viceconsul, así como distinguidas personalidades de la colonia española.

Los concurrentes fueron obsequiados con un espléndido almuerzo.

Se confía en que los productores españoles cooperarán á tan patriótica empresa; en beneficio propio, enviando muestrarios de los productos que elaboren.

El general Otis telegrafia al Gobierno norteamericano detalles de la ocupación de Ilo-Ilo.

Los yanquis salieron á reconocer los alrededores y encontraron atrincherados a los bisayos y protegidos por algunas piezas de artilleria bien emplazadas. Trabajó el combate y los filipinos retrocedieron más allá de la ciudad de Jaro, la cual estaba desierta.

Los norteamericanos tuvieron cuatro heridos.

Se ignora el número de bajas de los rebeldes.

Segun noticias de Morella no ha existido partida alguna en Olocan del Rey.

Se trata únicamente de dos cazadores y ocho hombres más, los cuales pidieron posada en la masia del Moliné y, como se les negara la entrada, dispararon sus escopetas.

Procedentes de Ultramar y de paso para sus casas, llegaron anteayer 94 repariados.

Son hijos de la provincia: Mariano Vilatella, de Reus; Domingo Pons, de Tortosa, y Vicente Guardia, de Uldecona.

La recaudacion líquida obtenida por la Delegacion de Hacienda de esta provincia, durante la próxima pasada quincena, ha sido de pesetas 553.581'13 que, comparada con igual período del año anterior, acusa una baja de 10081'63 pesetas.

Pero como en Aduanas existe otra baja de 109683'66 pesetas queda una alza en los demás conceptos á cargo de las expresadas oficinas, de 99.602'03 pesetas,

Lo recaudado ayer en esta ciudad por consumos asciende á pesetas 775'31.

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SÁNDALO mejores que las del DR. PIZA de BARCELONA, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

OFICIAL

REGISTRO CIVIL

del dia 16 de Febrero de 1899.

Nacimientos

Maria Groset Solé, de Luis y Maria.—Alejandro Ollé Borrás, de Alejandro y Maria.

Matrimonios

Ninguno.

Defunciones

Jaime Valero Pedrola. 2 años Canterers 9.—Francisca Esteve Font, 66 años S. Francisco Javier 25.

COMERCIAL

BOLSÍN DE REUS.

Table with market data for Reus, including prices for interior, exterior, and various goods like flour and oil.

J. MARSANS. ROF.

Table with market data for Reus, including prices for interior, exterior, and various goods like flour and oil.

GIROS

Table with exchange rates for Paris and London.

VALORES LOCALES

Table with local market data for Reus, including prices for gas, industrial flour, and bank notes.

MOVIMIENTO DEL PUERTO DE TARRAGONA

Entradas del dia 16

Text listing arrivals at the port of Tarragona, including ships like 'Anselmo', 'Setubal', and 'Gijon'.

Bespachadas

Text listing outgoing ships from the port of Tarragona, including ships like 'San José', 'Anselmo', and 'Gijon'.

Sección religiosa.

Text listing religious events, including the feast of San Simeón and San Julián, and the parish of San Francisco.

Recomendaciones

EN VENTA

Hay para vender en la Granadella un molino harinero de vapor en el que pueden instalarse otras industrias. Dirijirse á Ramon Gassó de La Granadella.

Depósito de estiércol

Existe uno con grandes existencias donde se vende el estiércol de clase superior á 13 pesetas los cien capazos (panés). Dirijirse á la carretera de Salou, frente á la Estacion del Tranvia.

OBRA NUEVA

Hijos ilustres de Reus

FRANCISCO GRAS Y ELIAS. 3 pesetas ejemplar.—Se vende en esta imprenta.

TELEGRAMAS.

Madrid, 17.

La muerte del presidente de la República francesa se supo en Paris á las once y media. M. Faure sufrió á las seis de la tarde un ataque de apoplejia. A las ocho estaba muy grave. A las nueve llegó el presidente del Consejo, al cual es rechazó la mano M. Faure, que aún no habia perdido el conocimiento. A las diez y media expiró. En Madrid se supo la noticia á la una y minutos. Produjo gran impresion. Se cree en un atentado.

Madrid, 17.

—Se va á conceder al comisario regio de Murcia la gran cruz de Isabel la Católica. No la aceptará porque es diputado. Se le dará un banquete por los diputados.

—Comentando «El Liberal» las sesiones de la Asamblea de Zaragoza, dice que esta clase de reuniones no producen ningun resultado, por la heterogeneidad de los componentes y por sus diversas opiniones políticas.

—Se han recibido por correo noticias de los asesinatos que los insurrectos filipinos cometieron en Balabac.

Madrid, 17

Se dice que ha tenido un arreglo satisfactorio la cuestion existente entre los generales Linares y Pando.

—Al presidente del Consejo le disgusta el asunto de las senadurias vitícolas.

Sin embargo, no puede prolongarse mucho esta cuestion por la proximidad de la reunion de Cortes.

Madrid, 17.

Se ha acordado poner en libertad á todos los filipinos deportados con motivo de la insurreccion.

—A consecuencia de una reyerta entre vigilantes y matuteros han resultado dos de los primeros heridos.

—Dicese que el conde de las Almenas se propone extremar el debate sobre la gestion de los generales.

TEATRO FORTUNY

COMPANIA DE ZARZUELA CÓMICA DE DON JOSE GIL DE LA QUE FORMA PARTE LA DISTINGUIDA TIPLER SRTA. PEPITA ALCACER

Inauguracion de la temporada de Cuaresma.—Funcion para hoy.—1.ª de abono.—Las zarzuelas en un acto «Los camarones», «La viejecita» y «El cabo primero». La primera tiple señorita Elisa Miserachs hará su debut con «La Viejecita». Entrada á localidad 3 rs.—Id. al paraiso 2 A las 8 en punto.

Imprenta de Celestino Ferrando.—Reus.

Altas y Bajas para la contribución industrial. Se venden en esta imprenta.

Formiguer advertisement: NO MÁS FUEGO A LOS CABALLOS... UNIMENTO FORMIGUERA... EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPÁSTICO... NO DESTRUYE EL PELO NI DEJA MARCAS EN EL ANIMAL...

Commercial stationery advertisement: Sobres comerciales, Targetas, circulars, Targetas, circulars. LETO Y COLORES. Prospectos y cartones. IMPRENTA DE CELESTINO FERRANDO. Plaza de la Constitución.

Scott's Emulsion advertisement: ALIMENTO Condensado. Si el niño está enfermizo y se adelgaza... Emulsión de Scott. Todo el que tenga estorbo, irritación en los pulmones, o tendencia a la Tisis, ó a la Anemia, debe tomar la Emulsión de Scott...

EL LIBERAL DE REUS

Diario político, y de avisos y noticias

Redacción y Administración en esta Imprenta

(PLAZA CONSTITUCIÓN. PÓRTICOS)

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: - En Reus al mes pesetas 1'50, Fuera, trimestre, 5. - Extranjero y Ultramar, trimestre, 9

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES